Hilda Araceli Esparza Palacios

Nacida el 11 de enero de 1980 en Aguascalientes, es una abogada con una destacada trayectoria en la defensa de los derechos humanos, la asesoría jurídica, y la atención a sectores vulnerables. Con más de 18 años de experiencia profesional, Hilda ha dedicado su carrera a la promoción de la justicia, la igualdad de género, y la protección de los derechos de mujeres, niños y ciudadanos en general, consolidándose como una defensora incansable de los derechos fundamentales.

Graduada en Derecho por la Universidad Galilea en 2005, con cédula profesional número 5090359, Hilda ha trabajado incansablemente para garantizar el acceso a la justicia de los sectores más vulnerables de la sociedad. Desde diciembre de 2022, se desempeña como Asesora Jurídica en la Secretaría de Finanzas del Estado de Aguascalientes, donde su labor es crucial en la defensa de los intereses del ente público estatal. En este rol, Hilda atiende demandas civiles, mercantiles y laborales, utilizando su conocimiento legal para proteger los derechos de los ciudadanos y garantizar que la justicia sea aplicada de manera equitativa.

Su compromiso con los derechos de las mujeres se ha manifestado de manera particular en su trabajo en el Instituto Aguascalentense de la Mujer, donde, entre 2021 y 2022, brindó asesoría legal gratuita a mujeres en situación de violencia. Hilda trabajó en los Centros de Atención y Prevención de las Violencias en los municipios de Tepezalá y San José de Gracia, así como en la Unidad Móvil del Instituto, prestando apoyo jurídico a quienes lo necesitaban. Su capacidad para ofrecer orientación legal y su sensibilidad hacia las problemáticas que enfrentan las mujeres víctimas de violencia han sido fundamentales para la protección de los derechos humanos en estos sectores.

Además, su experiencia en el ámbito de la seguridad pública, de 2018 a 2019, como Jefa del Departamento de Atención Ciudadana en la Secretaría de Seguridad Pública Municipal y como Jefa del Departamento de Investigación en la Dirección de Asuntos Internos de Seguridad Pública y Tránsito, le permitió supervisar y dar seguimiento a las quejas ciudadanas sobre la actuación de los policías municipales. Durante este tiempo, Hilda realizó operativos para detectar irregularidades, asegurando que la actuación de los cuerpos de seguridad se mantuviera dentro de los marcos legales y en respeto de los derechos ciudadanos.

Como abogada litigante, entre 2006 y 2016, Hilda Esparza Palacios se especializó en juicios familiares, civiles, mercantiles y de amparo, poniendo siempre al centro de su labor el bienestar de las personas más vulnerables. Su experiencia en el ámbito judicial ha demostrado su compromiso con la defensa de los derechos fundamentales y su capacidad para abogar por quienes más lo necesitan.

A lo largo de su carrera, Hilda ha recibido múltiples capacitaciones y reconocimientos en áreas relacionadas con la promoción de los derechos humanos, la igualdad de género y la no discriminación. Ha participado en talleres y cursos sobre el Sistema de Justicia Penal Acusatorio, la prevención del abuso sexual infantil, la detección de señales de riesgo suicida, y la atención y

prevención del feminicidio. Su constante actualización en temas clave para la protección de los derechos humanos ha sido una muestra de su dedicación a mejorar sus habilidades para poder brindar una mejor atención a las víctimas de violencia.

Hilda Araceli Esparza Palacios es una profesional con un profundo compromiso con la defensa de los derechos humanos y la justicia social. A través de su trayectoria, Hilda ha demostrado una vocación inquebrantable por el servicio a la comunidad, brindando asesoría legal gratuita, defendiendo los derechos fundamentales y trabajando en favor de una sociedad más justa y equitativa.

Por su alta calidad moral y contribución en su entorno Hilda Araceli Esparza Palacios, es acreedora a la más alta distinción que otorga este honorable instituto que es el Doctorado Honoris Causa.